



Photo Credit: Oscar Leiva Marín

# EL SALVADOR

El Salvador es uno de los países más vulnerables a los desastres en el mundo, con el 95 por ciento de su población residiendo en áreas en riesgo de inundaciones, terremotos, erupciones volcánicas, huracanes y deslizamientos de tierra. Como el decimocuarto país más expuesto al cambio climático mundial, El Salvador está experimentando cada vez más patrones climáticos impredecibles y severos, incluidas sequías cada año desde 2011. Existe una gran necesidad en mejorar la preparación para desastres y reducción de riesgos para permitir recuperación de los medios de vida rurales y hacer que los desastres sean menos costosos. La disminución del suministro anual de agua per cápita del país está dejando a miles sin acceso a agua potable, y muchos más con acceso limitado o intermitente. El cambio climático está exacerbando la pobreza y empeorando la seguridad alimentaria y viabilidad de los medios de vida rurales, especialmente entre las mujeres y población joven. La falta de oportunidades económicas combinada con los altos niveles de violencia en El Salvador intensifican la migración.

Lutheran World Relief ha trabajado en Centroamérica desde 1972 promoviendo medios de vida sostenibles para los agricultores rurales. En El Salvador trabaja con las comunidades locales, organizaciones no gubernamentales (ONG), cooperativas agrícolas, agencias internacionales y fundaciones para fortalecer la capacidad local para el avance de economías y reducción del riesgo de desastres. En El Salvador apoyamos en los esfuerzos de agricultura climáticamente inteligente para fortalecer la producción de cacao, promoviendo la inversión pública y privada en la cadena de valor y así mejorar de la seguridad alimentaria.



**LUTHERAN WORLD RELIEF**

In concert with Corus International

LWR.ORG

## NUESTROS ENFOQUES GLOBALES Economías Rurales y Medios de vida Agrícola

Lutheran World Relief trabaja con pequeños agricultores para aumentar su seguridad alimentaria, sus ingresos y su participación en las cadenas de valor agrícolas: como el cacao y café. Formamos a los agricultores en prácticas climáticamente inteligentes, procesamiento postcosecha y almacenamiento, así como en otras habilidades de valor agregado. Fortalecemos la capacidad de cooperativas y sindicatos que apoyan a estos agricultores a través de formación en gobernanza, gestión financiera, negociación conjunta de créditos y otros servicios al igual que el mercadeo y las ventas colectivas.

## Resiliencia Climática

Lutheran World Relief trabaja con comunidades rurales para adaptar y mitigar sus medios de vida basados en la agricultura debido a los efectos del clima cambiante. Haciendo énfasis en la rehabilitación ambiental a través de la implementación de obras de conservación de suelos y aguas y manejo de cuencas hidrográficas en tierras comunitarias, así como la producción de plántulas de árboles para la reforestación liderada por la comunidad.

## Asistencia Humanitaria

Lutheran World Relief satisface las necesidades inmediatas de los hogares, los desplazados internos y los refugiados afectados por conflictos, desastres naturales y crisis de alimentos y agua, al garantizar el acceso de alimentos, recursos materiales y asistencia en efectivo, así como refugio y apoyo en agua, saneamiento e Higiene (WASH). A medida que se satisfacen las necesidades inmediatas, realizamos la transición sin problemas para proporcionar el conocimiento y los recursos que necesitan para comenzar, diversificar y fortalecer los medios de vida y reducir sus vulnerabilidades en el futuro.

## Ejemplos de Proyectos

### Apoyo al Emprendimiento Juvenil en la Región Oriental de El Salvador

Utilizando el marco de Desarrollo Juvenil Positivo de USAID, LWR apoya a los jóvenes de entre 18 y 30 años en la región oriental de El Salvador para mejorar sus ingresos como empresarios. Al asociarse con la Universidad de Oriente (UNIVO), LWR crea un ambiente inclusivo para que las y los jóvenes emprendedores puedan acceder a capital semilla y fomentar sus vínculos de mercados.

### Fortalecimiento de Estructuras de Base Comunitaria (SOS) para la Preparación y Mitigación de Desastres

El proyecto SOS es un proyecto de \$2.5 millones a 3 años financiado por el Fundación Margaret A. Cargill, que trabaja para fortalecer la capacidad de las comunidades vulnerables rurales para prepararse y recuperarse de desastres naturales en 10 municipios de los departamentos de Usulután y Morazán. El proyecto ayuda a las comunidades locales a elegir de forma inclusiva y representativa a Comisiones Comunitarias de Protección Civil que por ley son los principales organismos locales responsables de la preparación y respuesta a los desastres. A través de la formación en liderazgo las comunidades cuentan con una estructura mejor preparada para la respuesta a desastres de esta forma, empleados del gobierno municipal, mujeres, jóvenes voluntarios y otros miembros de la comunidad se encuentran mejor equipados para salvar vidas y medios de subsistencia, asegurando la resiliencia de la comunidad al permitir que la futura recuperación ante desastres sea más rápida, menos costoso y más sostenible.

### Alianza Cacao

LWR, en asociación con un consorcio liderado por Catholic Relief Services, trabajó para abordar la situación económica crítica y desafíos ambientales en El Salvador al establecer sistemas agroforestales de cacao que restauran y conservan la biodiversidad para el desarrollo rural sostenible y así aumentar las oportunidades de empleo e ingresos para los pequeños agricultores y cooperativas. El proyecto fortaleció la capacidad organizativa de las cooperativas de cacao, financiado iniciativas innovadoras de pequeñas empresas de jóvenes y mujeres, brindando mejor acceso de los productores a servicios financieros y capacitación de 2.000 productores en agricultura sostenible. LWR también se asoció con la Universidad de Oriente (UNIVO) ofreciendo un programa de formación para que las y los jóvenes en riesgo se conviertan en trabajadores de extensión comunitarios en la cadena de valor del cacao, brindando esperanza y oportunidades a hombres y mujeres jóvenes, dentro de las fronteras de El Salvador.

### Maximizing Opportunities in Cacao and Coffee in the Americas (MOCCA)

MOCCA es una iniciativa multinacional liderada por Technoserve y financiado por el Departamento de Agricultura de EE. UU. que ayuda a agricultores latinoamericanos a superar las barreras para rehabilitar y renovar sus plantaciones de café y cacao- aumentando su productividad y mejorando su capacidad de comercialización, ingresos y medios de vida.

### Seguridad Alimentaria a través de Agricultura de Pequeña Escala

Lutheran World Relief trabajó con poblaciones vulnerables en municipios rurales del departamento de San Salvador para aumentar la producción de alimentos y los ingresos familiares con un énfasis en expandir la producción orgánica, mejorando la calidad del almacenamiento de alimentos, mejorando el acceso a las semillas y fortaleciendo Oportunidades empresariales al trabajar con socios locales que incluyen el Ministerio de Agricultura y Ganadería de El Salvador y el Centro Nacional de Tecnología Agropecuaria y Forestal (CENTA), Lutheran World Relief mejoró el medio de vida de los pequeñas agricultoras en la zona y proporcionó kits de herramientas para jóvenes en riesgo a fin de evitar pandillas y migración

### El Efecto Corus

Lutheran World Relief es parte de Corus International, un conjunto de líderes mundiales en desarrollo internacional y asistencia humanitaria. Además de Lutheran World Relief, la familia de organizaciones Corus incluye la agencia de salud pública global, IMA World Health, la empresa de tecnología con sede en el Reino Unido para la empresa de desarrollo, CGA Technologies, el grupo de inversión de impacto, Ground Up Investing y la empresa de comercio directo, Farmers Market Brands.

Operamos como socio permanente, integrando experiencia, disciplinas, enfoques y recursos para superar los desafíos de salud global, desarrollar economías productivas y estables, mejorar la resiliencia frente al cambio climático y responder a desastres naturales y crisis humanitarias.

Con el apoyo del conjunto diverso de socios de nuestra familia y financiación - de instituciones multilaterales y bilaterales y fundaciones del sector privado y a particulares - invertimos en soluciones innovadoras, escalables y holísticas y así, apuntar hacia el cambio transformacional.

